



Préavis de grève pour la journée du 17 juin 2025 concernant les personnels de l'administration centrale et des services pénitentiaires d'insertion et de probation :

Depuis janvier, le garde des sceaux multiplie les déclarations délétères pour l'administration pénitentiaire et les services pénitentiaires d'insertion et de probation.

Les décisions politiques et administratives viennent matérialiser ce programme politique au détriment du respect des agents travaillant notamment en SPIP. Activités en détention, circulaire étranger, prison haute sécurité, injonctions pour accomplir des missions préfectorales, limitation drastique du droit de vote des personnes détenues, peines minimales, suppression du sursis, création de quartiers de haute sécurité à remplir coûte que coûte en dépit des atteintes majeures aux droits fondamentaux... La dimension réhabilitatrice de la peine est totalement absente du discours politique.

Depuis 3 ans, les SPIP sont victimes de coupes budgétaires que l'on avait pas connues depuis une quinzaine d'années (absence de recrutements depuis 3 ans, priorisation des questions sécuritaires à tous les niveaux de décisions). Et pourtant déjà beaucoup trop de postes, tous corps confondus, sont vacants aujourd'hui !

L'ouverture des états généraux de l'insertion et probation n'a rien de rassurant . En toute hâte, des consultations sont organisées sous couvert d'un pseudo besoin d'innovation pour les missions des agent.e.s travaillant en SPIP dont aucun bilan digne de son nom vient en démontrer le besoin. Sous couvert d'urgence, on accélère un processus qui n'a aucun lieu d'être hormis donner un contenu à un nouveau GDS qui court pour être présidentiable. Des propositions toujours plus méprisantes à l'égard des personnels en SPIP font l'objet de ses concertations : création d'officiers de probation qui viendraient combler des lacunes fantasmées par certains dans le travail des agents, remise en cause des aménagements de peine sous leur forme actuelle, consultation de l'associatif concurrentiel bien trop présent dans le quotidien des services. Pour la CGT IP et le SNEPAP FSU avant de penser innovation il serait temps que nos dirigeants donnent les moyens de fonctionner aux personnels travaillant en SPIP, qui œuvrent chaque jour à participer à un service public de qualité dans le cadre des missions statutaires qui leur sont confiées, malgré l'absence de mesures de protection et de défense qui seraient pourtant normalement attendues de la part de leur administration de rattachement.

La CGT Insertion probation et le SNEPAP-FSU appellent tous les personnels en SPIP et à la DAP à poursuivre la mobilisation pour montrer qu'une autre politique pénitentiaire est possible !

Une politique pénitentiaire qui donne à ses services les moyens de fonctionner, une politique pénitentiaire qui garantit le respect de la dignité humaine, des conditions de détention et des conditions de travail des personnels pénitentiaires, une politique pénitentiaire intelligente qui ne vise pas uniquement à punir et faire mal mais aussi à réhabiliter et réinsérer pour protéger efficacement le lien social et la société, une politique pénitentiaire qui ne sacrifie pas les budgets dédiés à l'insertion sur l'autel du tout sécuritaire, une politique pénitentiaire guidée non pas par les déclarations martiales, inflammables et sans effet d'un ministre en quête de destin présidentiel mais

par le souci d'humanisme, de respect des missions de chacun, de qualité du service public et d'efficacité !

Tous les personnels non soumis au statut spécial, fonctionnaires en administration centrale, psychologues, assistant.e.s de service social, éducateur.rices, coordinateur.rices d'activités et agents non titulaires (contractuel.les de toutes fonctions), sont appelés à la grève la journée du 17 juin 2025 de minuit jusqu'à 00h00.

Fort.s et Forte.s de la mobilisation des personnels des SPIP débutée le 6 mai dernier, restons uni.e.s et mobilisé.es ! Continuons de nous rassembler et nous faire entendre pour défendre notre identité!

Montreuil

le 11/06/2025

La CGT Insertion probation et le SNEPAP-FSU